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El senyor Llanos Pitarch:

Gracias, señora vicepresidenta .

La verdad es que entiendo que vengan muy poco a las Cortes, 
porque, ya que está la web y está el organigrama, pues, no 
hace falta que vengan aquí .

Le aseguro que sabemos leer y sabemos leer como pone 
«amb el suport de la Generalitat Valenciana» . Y también 
sabemos leer el portal de su conselleria en el que todo lo que 
aparece –le he dicho, lo he comprobado; le aseguro que lo 
he entendido y sé leer– es chiringuitos de género y memo-
ria…, desmemoria democrática o memoria o pseudomemoria 
histórica . Eso es lo que hacen ustedes .

Pero es que ustedes, como Escola Valenciana, amb el suport de 
su Generalitat, no tienen bastante con meter doctrina de estado 
en los colegios, además apoyan campañas supuestamente para 
salvar vidas en el Mediterráneo, apoyando a quienes navegan 
controlados por mafias supranacionales. ¿Cree usted que los 
valencianos tienen que asumir todas las campañas ideológicas 
de ustedes? ¿Asumirá usted alguna vez su responsabilidad de 
gobierno y pensará usted alguna vez en los valencianos?

¿Qué tiene que decir de que uno de cada tres menores 
valencianos se encuentre en riesgo de pobreza o exclusión 
social? 260 .000 menores de dieciséis años en la Comunidad 
Valenciana . ¿Tendrán que lanzarse al Mediterráneo, a ver si 
estos valencianos así tienen alguna opción con este gobierno 
del Botánico?

Por cierto, su gobierno tiene la posibilidad de trasladar la 
pregunta a quien parezca conveniente . Pero aquí no sabemos 
si PSOE va por un lado, Compromís va por otro y Podemos va 
por otro . Porque aquí se quitan las culpas, porque como no 
se ponen de acuerdo ni ellos y no saben qué responder, pasé-
moslo a otra conselleria .

Mire, su Conselleria –tan rimbombante– de Participación, 
Transparencia, Cooperación y Calidad Democrática . 
Participación sí, de los suyos, de los que hacen secta-
rismo y quieren adoctrinar con cada actividad que realizan . 
Transparencia toda, porque sus intenciones son absoluta-
mente claras y su trabajo efectivo y de servicio público para 
los valencianos completamente transparente, vamos, inexis-
tente, hueco .

Cooperación sí, claro, con todos los que le vienen, con todos 
los que le viene bien menos con los que le pagan el sueldo, 
los valencianos . Y calidad democrática, vamos, lo que más, 
subvenciones a entidades catalanistas que apoyan el sece-
sionismo, destinar el dinero de los valencianos a meterse 
en temas que no le van ni le vienen y para los que no tiene 
competencia, y perseguir a los que piensan distinto . Por 
supuesto una gran calidad democrática .

Pero verá: Dime de qué presumes y te diré de qué care-
ces . Porque si en una democracia se tenían que inventar 
una conselleria con esa definición dice muy poco de quienes 
la proponen . Porque la democracia es del pueblo, se lo digo 
también por si no lo ha leído todavía . Y ustedes no tienen 
ningún código ISO de calidad para calificar a nada ni a nadie.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a finalitzar li donarà resposta a l’il·lustre diputat, té la 
paraula l’honorable consellera . (Veus)

Ui! Ara .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Efectivamente, usted no se había mirado la página web y 
usted ha preguntado por una campaña que pensaba que 
subvencionábamos porque pensaba que estaba subvencio-
nada . Ya le he dicho: 0 euros .

Pero, ¿cuál es el problema? El problema es que ustedes no 
tienen ningún tipo de humanidad . Que estamos hablando 
de una campaña para salvar vidas que cuesta 0 euros a la 
Generalitat Valenciana . Y lo que hacen es solidariamente, los 
niños y las niñas, que hicieron una solidaridad de la que uste-
des carecen .

Mire, salvar vidas no es solamente una obligación moral, es 
una obligación legal . Y lo dice el artículo 78 de la Convención 
de Naciones Unidas: que hay que salvar a la gente que está 
en el mar . Pero, ¿usted qué quiere? Ustedes quieren que 
se mueran . Pues, a ver, ustedes lo que quieren es que no se 
recoja a la gente que está en el mar y se mueran .

Open Arms ha salvado más de 60 .000 vidas . Y todos tendría-
mos que aprender del trabajo que han hecho . (Aplaudiments) 
Mire, 19 .737 personas, un tercio son niños y niñas, han 
perdido la vida desde 2014 en el Mediterráneo . Pero a usted 
no le importa, a usted le molesta que haya campañas para 
salvar vidas . Esa es la humanidad de su partido y la suya 
propia .

Y, por último, quiero acabar con una pregunta . ¿Cuántas 
personas –para que me la responsa al aire o como quiera– 
cuántas personas ha salvado o cuántos menores ha sacado 
de la inclusión social su pin parental? (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 203 formulada pel diputat Luís 
Martínez Fuentes del Grup Parlamentari Popular a la conse-
llera d’Innovació, Universitats, Ciència i Societat Digital 
sobre les causes de dimissió del secretari autonòmic .

El senyor Martínez Fuentes:

Muy buenas tardes .
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La senyora vicepresidenta primera:

Un moment senyoria . (Se sent una veu que diu: «Cuando se 
ponga rojo»)

El senyor Martínez Fuentes:

Muy buenas tardes, señora consellera .

Esta es la primera sesión de control en que usted va a intervenir 
en este turno de preguntas . Y me hubiera gustado preguntarle 
sobre temas de gestión y le digo…, porque en todas y cada una 
de las veces que he tenido oportunidad de hacerle algún tipo de 
preguntas sobre temas de gestión –bien sea al inicio de legisla-
tura, bien sea en comisión de presupuestos– usted nunca me ha 
respondido, nunca, las cuestiones que yo le he preguntado .

En términos deportivos diríamos que usted tiene un 100 % 
de efectividad . Ha respondido cero, cero veces me ha respon-
dido, o sea un 100 % de efectividad . A ver si esta tarde rompe 
esa efectividad y me contesta algo .

Mire, ya que…, nos estamos acostumbrando a que haya dimi-
siones en el Botànic . Lo vimos con el secretario autonó-
mico de transparencia, lo vimos con el director general de 
economía, la jefa de gabinete de la consellera de transparen-
cia, e incluso usted misma hizo un amago de irse del Botànic 
cuando le desaparecieron esos 55 millones de euros de su 
presupuesto de la noche a la mañana . Entiendo que usted se 
enfadara e hiciera ese amago .

Y como le decía le voy a preguntar por temas de organiza-
ción, ya que de gestión no me contesta . Así que mi pregunta 
es muy clara – de organización de su conselleria– ¿cuáles han 
sido las causas de la dimisión de su secretario autonómico de 
universidades? (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable consellera per donar resposta a la 
pregunta .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señora . Gracias, señora vicepresidenta .

Señor Martínez, el pasado 23 de enero el secretario autonó-
mico de Universidades y Ciencia presentó una carta de dimi-
sión . Si le parece procedo a leerles la carta:

«Valencia, 23 de enero de 2020 . Honorable consellera de 
Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital, doña 
Carolina Pascual Villalobos .

» Le comunico mi decisión de cese inmediato como secreta-
rio autonómico de Universidades e Investigación a petición 

propia . Le ruego el traslado, en la mayor brevedad posible, de 
esta decisión al Consell de la Generalitat Valenciana para su 
tramitación y efectos oportunos .

» Hasta el momento en que se produzca la publicación del 
cese en el Diario Oficial de la Generalitat Valenciana mantendré 
mi actividad como secretario autonómico de Universidades e 
Investigación .

»Firmado: El secretario autonómico de Universidades e 
Investigación, Rafael Tabares Seisdedos .»

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a –entenc– continuar amb la formulació de la pregunta, 
té la paraula l’il·lustre diputat .

El senyor Martínez Fuentes:

Efectivamente, no me he equivocado, la efectividad es del 
100 % . Perfecto . (Rialles)

Mire, señora consellera, yo le voy a pedir que sea valiente, 
que nos diga la verdad . Mire, igual que trascendió que usted 
amagó con irse del Consell –porque amagó– por ese enfado 
que tuvo de los 55 millones de euros, todo se sabe y se sabe 
que fue por las malas relaciones que había entre sus altos 
cargos, eso lo tenemos (inintel·ligible)  . . .

Por eso, yo a usted lo que le pido es un poco de transparencia, 
de claridad . Eso de lo que ustedes tanto presumen –lo de la 
transparencia– pero que después, efectivamente, no la prac-
tican . Y el pleno pasado lo vimos con la vicepresidenta que 
se negó a dar explicaciones sobre los hechos acaecidos en el 
centro de menores Niño Jesús de València, a pesar de que es 
de su responsabilidad y que hay una condena firme de 5 años 
al abusador sexual .

Por eso le decía, señora Pascual, que es una lástima que gente 
como el señor Tabares –una persona muy apreciada dentro de 
la universidad, una persona eminente y reconocida en la inves-
tigación– se vayan por problemas con otros altos cargos . Y 
que personas –dentro del Botànic– como es el director gene-
ral de Urbanismo, presunto delincuente…, y digo de presunto 
delincuente porque lo decía él mismo en un artículo escrito 
por él mismo de imputados –lo decía el mismo– o sea, utilizo 
su terminología (Se sent una veu que diu: «Él»), ¿vale? Están (se 
sent una veu que diu: «Lo decía él, senyories») en el Consell y se 
mantienen . Parece ser que eso es un mérito, el estar imputado 
es un mérito para estar en el Botànic –tal como decía un día mi 
compañero Miguel Barrachina .

Por tanto, en definitiva, lo que le decía es que ponga luz, 
ponga luz, señora Pascual, tiene todavía oportunidad de 
romper ese 100 % de efectividad . Vamos a ver si es capaz .

Pero, mire, antes de acabar –y ya voy acabando– me gustaría 
que me aclarara otra cuestión y es ¿qué opinión le merecen las 
otras declaraciones, también del señor Tabares, tras su dimisión? 
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Porque usted nos ha leído su carta pero él hizo declaraciones 
públicas en diferentes medios y me gustaría que me valorara lo 
que él dijo, también . Y dijo textualmente: «Ha sido un tiempo por 
momentos doloroso y por eso me voy verdaderamente preocu-
pado por el presente y el futuro del gobierno y del Botànic II» .

Por eso espero, señora consellera, que me dé una respuesta . 
Usted todavía forma parte del Botànic y espero que cuando 
se refieren al Botànic nos pueda dar luz también sobre estas 
declaraciones del señor Tabares . Y, por favor, sea valiente y 
cuéntenos la verdad . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta té la paraula l’honorable consellera .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Martínez, yo lo primero que quiero hacer pública-
mente aquí en las Cortes es agradecer al señor Tabares el 
trabajo que ha realizado como secretario autonómico de 
universidades .

Dicho esto, me parece que todos aquí sabemos que cuando 
adquirimos una responsabilidad de nivel público –como el que 
tenemos aquí– pues somos libres de aceptarla y también somos 
libres de rechazarla en algún momento por el motivo que sea .

Lo que pasa es que la valoración de los motivos personales 
por los cuales uno decide renunciar a ejercer ese cargo, pues, 
creo que corresponde a cada uno en particular . Yo tengo que 
decirle que estoy muy orgullosa de todo mi equipo, de todas 
las personas que forman parte de la conselleria, de todas las 
personas que están trabajando, tanto de la parte de innova-
ción como de la parte de universidades .

Me parece que están muy involucradas con el proyecto . Que, 
efectivamente, queremos entre todos…, hacemos un buen 
equipo y queremos sacar las cosas adelante y sacar todas las 
oportunidades posibles que la sociedad valenciana se merece .

Dicho esto, coincido con usted en que el señor Rafael Tabares 
es un investigador muy brillante, un catedrático de univer-
sidad con una gran trayectoria y, efectivamente, yo le estoy 
agradecida al trabajo que ha desempeñado durante este 
tiempo . Pero entrar a valorar los motivos personales que él 
ha tenido cuando no los especifica en su carta de dimisión, 
pues, me parece que es entrar a especular en una serie de 
relaciones personales que no me veo capacitada para respon-
der . Habría que preguntarle a él en concreto .

Yo lo único que puedo decirle es que mi responsabilidad es 
velar por el correcto funcionamiento de todos los niveles 
que hay dentro de la conselleria . Que creo que no debemos de 
desviarnos de la atención de eso, de elucubrar sobre posibles 
desavenencias personales o no personales . Ya los motivos de 
cada uno corresponden a cada cual y creo que cada uno sería 
el responsable de responder a esa pregunta .

Yo asumo mi responsabilidad en cuanto a la coordinación 
general de la conselleria . Como digo, estoy muy orgullosa de 
mi equipo y me parece que están trabajando perfectamente 
bien . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta número 193 formulada pel diputat 
Antonio Joaquín Woodward Poch y Ruth María Merino Peña, 
del Grup Parlamentari Ciudadanos, al Consell sobre el dèficit 
previst al tancament de l’exercici 2019 . Serà substanciada pel 
conseller d’Hisenda i Model Econòmic .

El senyor Woodward Poch:

Sí Buenas tardes .

Gracias, señora presidenta .

Señor conseller, muy buenas tardes .

Todos sabemos que la situación actual de la comunitat es más 
que dramática . Pero no es menos cierto que desde mi grupo 
le venimos advirtiendo, año tras año, presupuesto tras presu-
puesto, cómo se enmascaran, cómo se maquillan –resu-
miendo– cómo se intoxican unas cifras presupuestarias que 
nos llevan a incumplimientos presupuestarios por la propia 
comunitat, así como incumplimientos de la regla de gasto y de 
déficit fijados en los presupuestos.

Así se recoge en el informe de la intervención de las cuen-
tas del 2018 a la espera de lo que pueda pasar en este final 
del 2019 . Es sistemático que una vez que se aprueban los 
presupuestos, cuando mandan el PEF a Madrid, desaparece 
la partida reivindicativa de los 1 .325 millones de euros de 
ingresos…, de ingresos de la administración del estado . Ya 
sabemos que, irremediablemente, esto se convierte en más 
deuda, que se vuelve a disparar en la Comunidad Valenciana .

Seguimos esperando –como bien dice usted muchas veces 
y se publica en prensa– el milagro de un nuevo sistema de 
financiación autonómica. Pero yo quisiera recordarle que el 
problema del déficit de esta comunidad no solamente es del 
tema de la infrafinanciación.

Me gustaría que me pudiera indicar, en estos momentos, 
¿cuál es la previsión del déficit de cierre para este 2019?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Per a donar resposta té la paraula l’honorable conseller 
d’hisenda .

Senyoria, si polsa el botó .


